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.INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CONFERENCIA CONSEJERO 
 
IMPARTE CONSEJERO DEL IEEQ CONFERENCIA A PERSONAL DEL TSJE 
El consejero del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Luis Octavio Vado Grajales, 
impartió la conferencia ‘Control constitucional difuso’ en el Instituto de Especialización Judicial del Tribunal 
Superior de Justicia del Estado (TSJE). Ante jueces, juezas y secretarias/os proyectistas de primera y segunda 
instancia del tribunal, el presidente de la Comisión Editorial del órgano electoral explicó en qué consiste el control 
constitucional que llevan a cabo quienes imparten justicia y los métodos para realizarlo. Dijo que este modelo de 
justicia constitucional supone que, en casos concretos, quien imparte justicia pueda inaplicar una norma cuando 
considere que es contraria a la Constitución; lo que puede contribuir al fortalecimiento democrático. Vado Grajales 
ejemplificó el tema con casos correspondientes a los estados de Querétaro, Chihuahua y Nuevo León; además 
analizó criterios de la Suprema Corte de Justicia de la Nación y la Corte Interamericana de Derechos Humanos. (AM 
2) 
 
http://sinpermiso.mx/?p=9149 
 
http://amqueretaro.com/queretaro/sociedad/2017/11/12/imparten-en-tsj-de-queretaro-conferencia-sobre-
control-constitucional 
 
PROCESO ELECTORAL 
 
EUQ: “IMPOSIBLE, UN FRAUDE ELECTORAL EN EL ESTADO” 
Por Francisco Flores H. 
En Querétaro, las elecciones son transparentes, legítimas, limpias y muy vigiladas, lo que hace imposible que se 
pueda presentar un fraude electoral, aseguró el presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano. Entrevistado 
por EL UNIVERSAL Querétaro, reconoció que ser árbitro electoral es una responsabilidad “muy compleja”, que 
disminuye para el IEEQ en la medida que se genere equidad y consistencia con todos los participantes. Destacó que 
estudios realizados por la UNAM colocan al IEEQ como los de mayor credibilidad del país, además de que en la 
siguiente elección constitucional, a celebrarse el 1 de julio de 2018, no se presentarán los errores que se 
cometieron durante la emisión de resultados del pasado plebiscito de El Marqués, debido a que en esta ocasión no 
se utilizarán urnas electrónicas, como si sucedió en aquel ejercicio de participación ciudadana, donde dichas 
herramientas generaron confusión en el conteo. ¿Qué tan difícil es ser árbitro electoral en contiendas donde 
hay muchas descalificaciones de parte de los participantes? –Siempre será complejo ser árbitro, pero mientras 
nos apeguemos a los principios del quehacer electoral, a la independencia, imparcialidad, legalidad, certeza y 
objetividad, siempre estaremos en una posición cómoda con respecto a las posibles críticas que se pudieran dar. 
Nuestro objetivo es medir con la misma vara a todos los participantes del proceso electoral y también generar 
equidad en la contienda. Esta dificultad de ser árbitro se ve disminuida por la consistencia de lasa decisiones. 
¿Cómo valoran la credibilidad del IEEQ los ciudadanos y acores políticos? –En base a los estudios que 
tenemos, en específico uno del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, el IEEQ sale posicionado como el 
segundo mejor órgano electoral en materia de imparcialidad. Eso indica que hacemos nuestro trabajo y nuestro 
reto es seguir así, debido a que la credibilidad se gana todos los días. ¿Qué falló en la organización del plebiscito 
en hubo en El Marqués? –El plebiscito es un procedimiento novedoso en el caso de Querétaro, debido a que fue la 



 
LUNES 13 DE NOVIEMBRE DE 2017 

 

 Coordinación de Comunicación Social 2 

 

primera vez que se utilizó esta herramienta de participación ciudadana en la democracia directa. Una de las tareas 
de este ejercicio no tuvo el desempeño adecuado, debido a que circuló una hoja con datos que no era el 
procedimiento oficial del Consejo General del IEEQ y cuando nosotros detectamos esa parte de inmediato lo 
hicimos del conocimiento de los medios de comunicación y de los integrantes del Consejo general donde participan 
todos los partidos políticos en el plebiscito. Abrimos una por una de las urnas, se vaciaron todos los testigos de 
voto de los marquesinos y al final llegamos al resultado que la gente debía conocer, además lo importante es que 
no fue impugnado. ¿Se corre el riesgo de que en la elección constitucional pase lo mismo que en el 
plebiscito? –En una relación constitucional no utilizaremos urnas electrónicas como fue en el caso del plebiscito, 
las urnas electrónicas fueron parte del asunt9 que derivó con esa hoja que circuló con resultados que no eran 
oficiales. En el caso de las elecciones ordinarias y extraordinarias constitucionales, nosotros utilizamos diferentes 
mecanismos de absoluta certeza. Es evidente que el sistema  electoral mexicano es de los más robustos del mundo, 
tenemos diversos mecanismos para asegurar que cada persona pueda conocer los resultados de su casilla, que 
pueda ver el acta de cada una de ellas llenada y firmada a mano por sus vecinos. El PREP es uno de los orgullos del 
IEEQ, siempre ha dado resultados precisos. ¿Se puede presentar un fraude electoral en Querétaro? –
Absolutamente no, las elecciones en nuestro país y en nuestro estado son legítimas. No basta a que se atengan en 
mi palabra considerando que todo es totalmente transparente. Desde el momento que una persona emite su voto 
en nuestras urnas, todo el procedimiento está sumamente vigilado por 11 representantes de partidos políticos con 
intereses diversos y por diferentes ciudadanos que integran la Mesa Directiva de Casilla. Todo el procedimiento es 
absolutamente auditable desde que se emiten los votos hasta que se hacen las sesiones de cómputo. Somos una de 
las instituciones más vigiladas. Además, tenemos órganos jurisdiccionales que revisan nuestras decisiones y que 
pueden volver a contar nuestros votos, al igual que pueden desechar o confirmar algunas de las decisiones que 
tomó el IEEQ. Las elecciones, desde el punto de vista del órgano electoral, son absolutamente transparentes, 
legítimas y limpias. ¿Cómo sortean en el IEEQ las presiones de todos los partidos y del gobierno? –Nosotros 
tenemos un trabajo autónomo y los diferentes gobiernos han sido respetuosos con este órgano electoral. En la 
próxima elección tendremos reelecciones en ayuntamientos y diputaciones locales. ¿Cuál es el proceso que 
se tendrá? ¿Deberán dejar sus cargos los funcionarios que aspiren a la reelección? –La ley dice que los 
diputados y los regidores no tienen la obligación de dejar sus cargos, salvo aquellos regidores que aspiren a 
contender para ser alcaldes, ellos deberán dejar sus puestos con 90n días de anticipación al día de la jornada 
electoral. También puede existir el caso de que los partidos políticos a los que pertenecen señalen plazos mayores 
a los deberán separarse de sus cargos. ¿Quiénes aspiren a reelegirse como alcalde deberán dejar también el 
cargo? –Sí, también deberán separarse como mínimo 90 días antes del día de la elección. En cuestión de paridad 
de género para la designación de candidaturas ¿Qué dice la reforma electoral recién aprobada? –Decidimos 
tomar varias medidas afirmativas que tienen como propósito permitir el acceso real de las mujeres a las posiciones 
del poder político mediante las candidaturas. A los partidos, con la nueva ley, les pedimos que sus postulaciones 
como es el caso de las diputaciones y ayuntamientos fueran igualitarias. Como medida afirmativa, cada uno de los 
partidos que hay en Querétaro tendrá que postular para las 15 diputaciones a ocho mujeres y siete hombres, esto 
es la mitad más uno para las mujeres. Además, sus listas de representación proporcional deberán ir alternadas, 
hombre-mujer. Los ayuntamientos también deberán ir alternados, es decir, nueve fórmulas encabezadas por 
hombre y las restantes nueve por una mujer. Y en las fórmulas para ayuntamiento, la mitad de los regidores será 
hombres y la otra mitad mujeres. (EUQ principal y 4) 
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PROCESO ELECTORAL EN QUERÉTARO COSTARÁ MÁS DE 136 MDP 
Por Alan Contreras 
El proceso electoral de 2018 en Querétaro costará 136 millones 158 mil 950 pesos, según el Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro (IEEQ). El organismo considera, además del gasto para el proceso electoral, recursos por 143 
millones 942 mil 554.85 pesos por concepto de actividades ordinarias y 43 millones 744 mil 244.44 pesos para 
ejercicios de participación ciudadana en el estado. En tanto para actividades ordinarias como el proceso electoral, 
se incluyen 101 millones 369 mil 443.48 pesos correspondientes al financiamiento público a partidos políticos y 
candidaturas independientes. El Consejo General del IEEQ aprobó ajustar el calendario del proceso electoral 
ordinario 2017-2018 en Querétaro, en atención al acuerdo INE/CG478/2017 del Consejo General del Instituto 
Nacional Electoral (INE). De esta manera, el periodo de precampañas electorales será del 13 de enero al 11 de 
febrero de 2018, la obtención de respaldo ciudadano para aspirantes a candidaturas independientes se realizará 
del 8 de enero al 6 de febrero y la fecha límite para la recepción (en el instituto) de solicitudes de convenios de 
coalición por los partidos políticos, así como la presentación de la carta de intención para que las coaliciones 
postulen candidaturas comunes, será el 13 de enero del citado año. Los partidos políticos determinarán los 
procesos internos para la selección de candidaturas y lo informarán al IEEQ, a más tardar el 29 de diciembre de 
2017; el Consejo General de este instituto resolverá sobre los convenios de coalición hasta el 23 de enero de 2018; 
el último día para retirar la propaganda del respaldo ciudadano será el 13 de febrero del mismo año, y la 
propaganda de precampañas deberá ser retirada máxima el 18 de febrero. Al respecto, la consejera María Pérez 
Cepeda, además de los consejeros Luis Octavio Vado Grajales, Luis Espíndola Morales y Carlos Rubén Eguiarte 
Mereles, coincidieron en que los ajustes al calendario se derivan del ejercicio de una facultad de atracción del 
organismo nacional electoral, a través del acuerdo INE/CG478/2017, por lo que no trastocan la certeza ni la 
transparencia en el proceso comicial en la entidad. Por otra parte, el órgano superior del IEEQ aprobó la 
implementación y operación del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), por lo que designó a la 
Coordinación de Informática como la instancia responsable y al Centro de Física Aplicada y Tecnología Avanzada 
de la Universidad Autónoma de México (UNAM), como institución encargada de la auditoría de verificación y 
análisis del sistema informático para el proceso electoral ordinario 2017-2018. (EF 1) 
 
CANDIDATURAS INDEPENDIENTES 
 
RECOLECTARÁN FIRMAS EN PAPEL Y CON LA APP 
Por Marco Estrada 
Ante los problemas que ha presentado la aplicación móvil para recolectar apoyo ciudadano en las candidaturas 
federales, los aspirantes locales optarían por hacer una colecta con los formatos impresos. A decir de Alicia 
Colchado, aspirante a candidata por el primer distrito local, existe el temor de que en el IEEQ se presenten las 
mismas inconsistencias que en el INE. (AM 1 y 3) 
 
DIRIGENCIA PRD 
 
DETRACTORES INTENTAN TOMAR PELO A MILITANTES DEL PRD 
Por Marco Estrada 
A decir de Adolfo Camacho Esquivel, líder estatal del PRD, no creen necesario ingresar algún mecanismo de 
controversia ante el TEEQ debido a que tienen el respaldo del Comité Ejecutivo Nacional. Sobre las controversias 
que han atendido tanto el TEEQ, como en el IEEQ, Adolfo Camacho destacó que esos temas sólo son competencia 
de los órganos internos de su partido, de tal forma que esperarán a que sean estos los que los atiendan. (AM 2) 
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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
DELEGADOS FEDERALES LEVANTAN LA MANO POR CANDIDATURAS  
Por Andrea Martínez 
De cara al proceso electoral, tres delegados federales en Querétaro levantaron la mano para competir por un cargo 
de elección popular, así lo confirmó el coordinador de delegados federales de la zona occidente, Juan Carlos Padilla. 
(CQ 9) 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
PAN 
 
CONSIDERA MARCOS AGUILAR REELECCIÓN PARA 2018 
Pese a que en el mes de agosto afirmó no tener interés de buscar la reelección, Marcos Aguilar Vega, presidente 
municipal de Querétaro, no descartó que esta sea la opción política por la que busque contender en las elecciones 
del 2018, aunque la decisión la tomará Acción Nacional (PAN). Entrevistado sobre sus aspiraciones, reiteró que 
tiene interés de participar en este proceso electoral 2017-2018, y reconoció que ha tenido acercamientos con los 
dirigentes municipal, estatal y nacional del PAN, con quienes además mantiene “una excelente relación”. (CI, ADN) 
 
MAV RATIFICA INTENCIÓN DE LOGRAR UNA CANDIDATURA 
Marcos Aguilar Vega, presidente municipal de Querétaro, ratificó su intención de contender por algún puesto de 
elección pública en 2018; sin embargo, explicó que esperará las fechas que marca la ley para dar a conocer que 
puesto buscará. Dijo que dejará que sea su partido quien elija a los futuros candidatos y él se encuentra en contacto 
permanente con las dirigencias locales, estatales y nacionales. (EUQ 3, DQ 1 y 7, N, CQ 9) 
 
ASEGURA RICARDO ANAYA QUE MARCOS AGUILAR TENDRÁ UN PAPEL IMPORTANTE EN PROCESO 
ELECTORAL  
Por Karen Munguía 
Marcos Aguilar Vega jugará un papel importante en el proceso electoral 2017-2018, pues es una de las figuras 
principales del Partido Acción Nacional (PAN), aseveró Ricardo Anaya Cortés, presidente nacional del partido. El 
dirigente nacional indicó que será decisión del ahora presidente municipal decidir el cargo con el que busca 
participar en las elecciones del 2018; sobre las declaraciones del gobernador del estado, Francisco Domínguez, 
respecto a que el PAN no requiere de un frente para ganar las elecciones, Anaya Cortés indicó que eso lo decidirá la 
dirigencia estatal y agregó que existe confianza y condiciones para el PAN gane en el 2018. (CI) 
 
ANAYA RESPETARÁ DECISIONES ESTATALES 
Por Hilda Navarro 
El presidente nacional del PAN, Ricardo Anaya, se dijo respetuoso de lo que la dirigencia en Querétaro acuerde 
para formar o no parte del Frente Ciudadano por México, dando su voto de confianza al presidente estatal, José 
Luis Báez. (CQ) 
 
FIRMA ANAYA INICIATIVA ‘YO X LA UAQ’ 
El dirigente nacional del Partido Acción Nacional (PAN), Ricardo Anaya, firmó la iniciativa ‘Yo X la UAQ’ que lleva a 
cabo la comunidad universitaria para que a la Universidad Autónoma de Querétaro se asigne un 3 por ciento fijo 
del presupuesto del Gobierno Estatal. (CQRO, EUQ, N) 
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PRI 
 
MAURICIO ORTIZ LEVANTARÁ LA MANO PARA ELECCIONES 2018 EN QUERÉTARO 
El coordinador del Grupo Legislativo del PRI en la LVIII Legislatura del Estado, diputado Mauricio Ortiz Proal, 
rindió su informe de actividades, donde dio a conocer las principales iniciativas aprobadas en materia de 
seguridad, grupos vulnerables, movilidad y transporte. (...) “Aprecio el valor de la templanza. Esperaré los tiempos 
y sin duda alguna, levantaré la mano, lo haré con la certeza que dan los años del camino andado, las experiencias 
acumuladas, pero sobre todo, la impostergable necesidad de restituir la honestidad y la eficacia en el ejercicio de 
gobierno. No podemos permitir que el apetito insaciable de pocos liquide los esfuerzos de muchos. Vamos a 
recuperar la confianza en la política”, afirmó Ortiz Proal. (RO, PA 1 y 6) 
 
BUSCA ORTIZ PROAL POSTULARSE EN 2018 
El coordinador del grupo legislativo del PRI, Mauricio Ortiz Proal, buscará postularse para un cargo de elección 
popular para restituir la eficacia y honestidad en el gobierno. En el marco de su segundo informe de actividades, 
celebrado en el Teatro de la República, el diputado local adelantó que estará a la espera de los tiempos que 
marquen las autoridades y los dirigentes de su partido para presentar su solicitud formalmente ante la ciudadanía 
y la legislatura. (CQ) 
 
BUSCARÁ DAVID PALACIOS CANDIDATURA POR PRIMER DISTRITO FEDERAL EN EL PRI 
Por Enrique Zamudio 
El líder estatal de la CNOP, David palacios Montes, reconoció su interés por participar en los comicios electorales 
del 2018, buscando ser considerado para la candidatura del PRI para la diputación federal por el primer distrito. 
(N 3) 
 
INVIABLE LA ALIANZA TRIPARTIDISTA: BURGOS 
Por Irán Hernández 
El senador del PRI por Querétaro Enrique Burgos García, aseguró que no comparte la idea del frente conformado 
por los partidos PAN, PRD y MC para las elecciones del 2018 debido a las diferencias ideológicas entre esos tres 
institutos políticos. (CQ 8)    
 
MORENA 
 
QUE NADIE TOMÓ LAS OFICINAS DE MORENA, ASEGURA PEÑAFIEL SOTO  
Por Redacción 
San Juan del Río.- Carlos Peñafiel Soto, dirigente estatal del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), dio 
a conocer que las oficinas del comité en el estado no fueron “tomadas” como algunos militantes dieron a conocer, 
“lo único que quieren hacer es propaganda para ser tomados en cuenta por un tal señor de apellido “del Bosque, 
(…) son infiltrados que quieren ocasionar daños al interior de MORENA, es alguien que solo está buscando sus 
cinco minutos de gloria”. Explicó que ante las quejas de unos cuantos que dicen pertenecer al movimiento, no 
representa que el partido se encuentre en divisionismo, ya que este cuenta con más de 15 mil afiliados en el 
estado, “MORENA está creciendo somos la primera fuerza a nivel nacional, somos la segunda fuerza en el estado ya 
muy cerca de Acción Nacional, por lo que no nos sorprende que empiece la guerra sucia en contra del movimiento”. 
Agregó que de acuerdo a declaraciones emitidas por el propio líder nacional de MORENA, Andrés Manuel López 
Obrador, el partido se encuentra en notable crecimiento, por lo que no se descarta que la guerra sucia en su contra 
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continúe, “no nos sorprende, nosotros seguimos trabajando en la formación de la estructura que para nosotros es 
lo más importante y estar bien preparados para julio del 2018”. (PA 6) 
 
EN VIDEO | SI TERE CALZADA ES CANDIDATA, EL MOVIMIENTO NACIONAL POR LA ESPERANZA LA 
APOYARÁ 
El presidente del Movimiento Nacional por la Esperanza, René Bejarano Martínez, dijo que la organización apoyará 
a Teresa Calzada Rovirosa como candidata por Morena a la presidencia municipal de Querétaro, si el propio 
partido así lo define. Lo anterior luego de que la hermana del exgobernador del estado, José Calzada Rovirosa, 
revelara sus intenciones a participar en las elecciones de 2018 para ocupar el máximo cargo en el gobierno 
municipal de la capital queretana. (ADN, Q) 
 
BEJARANO RESPALDARÍA CANDIDATURA DE TERESA CALZADA POR MUNICIPIO CAPITALINO 
Por Haydé Ruiz 
El ex perredista y ahora dirigente de Movimiento Nacional por la Esperanza, René Bejarano Martínez, visitó 
Querétaro este domingo. Manifestó que sus asociación política dará el espaldarazo a Teresa calzada Rovirosa en 
caso de que busque la alcaldía capitalina, siendo abanderada por Morena. (AM 7)    
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: ANAYA RELANZA A MARCOS 
Por Eduardo Hernández 
Marcos Aguilar Vega es una de las figuras más importantes que tiene el PAN en Querétaro y jugará un papel muy 
importante en las próximas elecciones, consideró el presidente del partido a nivel nacional, Ricardo Anaya. (DQ 
principal) 
 
N: AN DEFINIRÁ: MAV 
Por Manuel Paredón  
Marcos Aguilar Vega, presidente municipal de Querétaro, aseveró que su futuro político está en manos del PAN y 
dijo, en entrevista, estar de acuerdo en el esquema de designación de los candidatos que postulará el blanquiazul 
en la contienda electoral del 2018. (N principal) 
 
AM: EN DICIEMBRE, RESPUESTA A MAÍZ TRANSGÉNICO 
Por Jorge Cano 
En diciembre, el Primer Tribunal Colegiado en Materia Civil del Primer Circuito decidirá si sostiene o no la medida 
precautoria provisional que les impide a la Sagarpa y la Semarnat dar nuevos permisos de siembra comercial de 
maíz transgénico a cielo abierto en México. (AM principal) 
 
CQ: EN RIESGO, 600 POR GASODUCTO 
Por Luis Armando Campero 
Al menos 600 pacientes se encuentran bajo riesgo de una tragedia al ser atendidos en clínicas ubicadas muy cerca 
de instalaciones de gasoductos, lo que contraviene a las disposiciones de seguridad en materia de protección civil.  
(CQ principal) 
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PA: JURICA ES BOMBA DE TIEMPO: JACOB 
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
En las torrenteras instaladas por la administración de Marcos Aguilar Vega y un puente colocado por su 
administración ven los vecinos de Jurica parte de la responsabilidad en los daños causados por las lluvias del 27 de 
septiembre que dañaron al menos 60 residencias e impactaron los bienes patrimoniales de más de 20 mil 
personas. (PA principal) 
 
CQRO: STEELERS GANA CUARTO PARTIDO CONSECUTIVO 
Con gol de campo de Chris Boswell en el último cuarto, Steelers de Pittsburgh (7-2) logró su cuarta victoria 
consecutiva, al vencer 20- 17 a Colts de Indianápolis. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
“LEGISLADORES DE QUERÉTARO DEBEN ANALIZAR A DETALLE PROPUESTA DE PRESUPUESTO FIJO PARA 
LA UAQ”: ANAYA 
Los legisladores del estado de Querétaro deberán analizar a detalle y con responsabilidad la propuesta de otorgar 
un presupuesto fijo del 35 a la UAQ, advirtió Ricardo Anaya Cortés, dirigente nacional del PAN. Tras haber firmado 
como parte de la campaña “Yo X la UAQ”, dijo desconocer a detalle la iniciativa; sin embargo, señaló que la 
propuesta debe ser analizada y refirió tener gratitud con la UAQ al haber egresado de esta institución educativa. 
(CI, Q, ADN, DQ, PA, CQ) 
 
“PESE A LO QUE DIJO ERIC SALAS, UAQ ENTREGARÁ FIRMAS AL CONGRESO LOCAL”: RECTOR 
Aunque para el diputado local Eric Salas, no tendrán impacto las firmas que se recaben con la campaña “Yo X la 
UAQ”, éstas serán entregadas al Congreso local por el actual rector, Gilberto Herrera Ruiz, así lo dio a conocer en 
entrevista en el marco de una campaña de recolección de firmas llevada a cabo en el Jardín Zenea, en la capital del 
estado. La iniciativa de recolectar firmas por las calles de la ciudad provino de los estudiantes de la Facultad de 
Ingeniería; y próximamente recorrerán el resto de los municipios para recabar no sólo firmas de los universitarios, 
sino de la ciudadanía en general. (CI, EUQ) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
CLAUSURA DEL ENCUENTRO EMPRESARIAL 2017 
El presidente del Centro Empresarial Querétaro Coparmex, Darío Malpica Basurto, clausuró el l Encuentro 
Empresarial 2017, que reunió a prácticamente todos los socios del sindicato patronal. En un Querétaro Centro de 
Congresos a su máxima capacidad, Malpica Basurto consideró que en más de 30 años de celebrarse el Encuentro 
Empresarial, esta edición es por mucho la más concurrida. (...) Malpica Basurto hizo un agradecimiento público al 
gobernador Francisco Domínguez Servién y al presidente nacional de Coparmex, Gustavo de Hoyos Walther. (EXM) 
 
REUNIÓN EN BREVE CON EL GOBERNADOR PARA TRABAJAR EL TEMA DE PRESUPUESTO 
Por Jahaira Lara 
Luego de que el gobernador Francisco Domínguez Servién anunciará un incremento en el presupuesto de egresos 
del 9% para el próximo año, la rectora electa por la UAQ para el periodo 2018-2021, Teresa García Gasca, confió en 
que esto permitirá al Estado otorgar a la institución el presupuesto que demanda para continuar su crecimiento. 
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De acuerdo con ala académica, durante la primera reunión que mantuvo con el gobernador como rectora electa, se 
acordó trabajar en breve el presupuesto universitario, así como mantener el respeto a la institución. (N) 
 
GILBERTO EXIGE A PANISTAS ESCUCHAR DEMANDA POR UAQ 
Por Eduardo Hernández 
La bancada del PAN en la LVIII Legislatura y el gobernador Francisco Domínguez Servién deben escuchar las 
exigencias de los queretanos para incrementar el presupuesto que se destina a la UAQ, puesto que el resto de los 
partidos ya se han pronunciado a favor. Así lo consideró este domingo el rector de la Máxima Casa de Estudios, 
Gilberto Herrera, al acompañar a los estudiantes de la Facultad de Informática en la campaña “Yo por la UAQ”, que 
hasta el último corte registraba 17 mil firmas de la ciudadanía. (DQ) 
 
CONVOCAN A SUMARSE EN FAVOR DE LA UAQ 
Con la finalidad de sumar a más queretanos a la campaña “Yo x la UAQ”, este domingo el módulo itinerante para la 
recolección de firmas sobre la propuesta de obtener un tres por ciento del presupuesto fijo que tiene el estado, se 
instaló en el jardín Zenea, para recolectar firmas.(…)En próximos días el módulo recorrerá el interior del estado y 
se espera que la recolección de firmas concluya antes de finalizar el presente mes, para hacer entrega de esta 
propuesta del H. Consejo Universitario al gobernador Francisco Domínguez Servién así como a la Legislatura local 
y se incluya en el Presupuesto del siguiente año. (PA) 
 
JCP: SE ESPERA UN PRESUPUESTO SIMILAR A 2017 EL PRÓXIMO AÑO 
Por Diego Armando Rivera 
Se espera para 2018 un presupuesto similar al de este año en Querétaro, aseguró el coordinador de delegados 
federales de la zona occidente, Juan Carlos Padilla, quien recordó que debido a los sismos de septiembre el 
presupuesto federal en general se verá afectado, pero esperó que en Querétaro se tenga la capacidad para no 
generar un impacto significativo. En imagen aparece el gobernador Francisco Domínguez Servién. (N) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
DESTACA PRESENCIA INDÍGENA 
Alejandro Jurado Sánchez, Secretario Técnico de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas 
(CDI), dio a conocer que en 15 de los 18 municipios del estado de Querétaro, existe la presencia de pueblos 
indígenas predominando el municipio de Amealco de Bonfil con un 68 por ciento de cerca de 298 etnias que se 
tienen censadas en el estado de Querétaro, seguido de Tolimán y Jalpan de Serra. (PA 8) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
MEDIO SIGLO 
Por Morales OBREGÓN 
Reaparición de Anaya. Ortiz levanta la mano. Castillo, contralora. Años llevaba Ricardo Anaya Cortés sin una 
aparición pública en Querétaro. Y es que ha venido a informes de Gobierno y a aniversarios de la Constitución, 
pero siempre acatando aquello de que los mirones son de palo. Y de tal palo la astilla José Luis Báez, dirigente 
estatal del PAN que ni por equivocación se pronuncia sobre algo o alguien. Vamos, ni siquiera aparece. Por esas 
manifiestas y premeditadas inacciones y silencios, tanto del dirigente nacional como de su “minion” estatal, es que 
la de ayer fue vista como una visita para nada casual porque de pronto en pleno paseo por el Centro le dio hasta 
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por declarar. Las suposiciones de beligerancia son sólo eso, porque el mismo Anaya aclaró que él únicamente salió 
a pasear con su familia y coincidió con los estudiantes. No vayan a creer que salió a hacer “grilla”, no, pero de paso 
el chico maravilla de la política nacional, abierto aspirante a la candidatura presidencial de su partido, Enemigo 
Público Número uno de Margarita Zavala (y de quienes la apoyan) y beneficiario fundador del llamado Frente 
Ciudadano con PRD y MC, sacó del atascadero de la incertidumbre a Marcos Aguilar Vega, a quien de tantos temas 
polémicos locales ya hasta pretendían ningunear, siendo que está más vivo que nunca para reelegirse, sólo que 
descobijado una vez más debido a su adicción a la confrontación y al desgaste que genera gobernar. Estos 
tormentosos paseos de Anaya podrían volverse una costumbre dominical en Querétaro. Ya verás. SÍ VA POR 
QUERÉTARO. Hablando de calientes, en el PRI Mauricio Ortiz Proal hizo uno de esos pronunciamientos que pone a 
pensar-temblar y preocupar a más de uno. “Estoy listo y puesto”, dijo el diputado local con más de 20 años de 
carrera partidista y que hoy, levantando la mano, se puso ya como el más “natural” de los aspirantes a la 
candidatura tricolor en la capital. Por experiencia, por disciplina y por proyecto de gobierno, Ortiz se dijo 
preparado para recuperar la honestidad y la eficacia, así como la confianza en la política. Varios presentes, pero 
especialmente Francisco Pérez, dirigente municipal y otro suspirante a la misma candidatura, se quedaron 
pensativos en la luneta del Teatro de la República cuando Ortiz invocó las lecciones que la adversidad le ha dado a 
lo largo de su vida política y familiar para anunciar que “tengo muy claro lo que quiero y voy a hacer todo, todo lo 
necesario para alcanzarlo”. Lo que eso signifique. Ortiz Proal recibió públicamente felicitaciones y mensajes de su 
mandamás Enrique Ochoa Reza, el eterno empoderado Emilio Gamboa, César Camacho, Arturo Zamora, líder 
nacional de la CNOP y del senador Enrique Burgos. FIRME. Que Mauricio Kuri se mantiene y va con todo en sus 
aspiraciones al Senado, pese a que algunos insistan en que hoy el camino es más terso para el alcalde de la capital, 
Marcos Aguilar, por su destacada cercanía con el dirigente nacional del PAN, Ricardo Anaya. El alcalde de 
Corregidora apuesta a convertirse en el abanderado blanquiazul a través de su trabajo y mostrando la marca de 
ser el candidato que más amplia ventaja electoral obtuvo sobre su rival en el 2015. No cualquiera puede 
presumirlo. CORTES FINOS. Algunos politiquillos de El Marqués se hacen ahora los sorprendidos, pero aquí se les 
contó hace más de un año sobre el misterioso nombramiento de la contralora municipal y los cuestionamientos 
sobre su currículum en la materia. En descargo, aquí les recordamos y ratificamos lo publicado el año pasado, de 
que la contratación de Yadira Córdova Salinas se dio por recomendación altamente prioritaria y personalísima del 
titular de la Entidad Superior de Fiscalización, Rafael Castillo Vandenpeereboom, quien la contrató previamente en 
la ESFE después de conocerla en un restaurante que él frecuenta y con quien –obvio- nadie de la administración 
pública con un centímetro de cola y de frente quisiera problemas. Hace un año también revelamos aquí que el 
auditor Castillo Vandenpeereboom mantiene varios puntos de conflicto de interés como éste, personales y 
empresariales, en municipios y en el propio Gobierno del estado. Pero no ha pasado nada, dirían los abogados, por 
así convenir a ambas partes. Aún hay más. COINCIDENCIAS. Decíamos aquí la semana pasada que la ciudad de 
Querétaro, antes que tener baches tapados y avenidas medianamente planas, ya tiene hasta un sistema de 
pantallas para información vial. Muy bueno este detalle de modernidad, excepto que nunca hasta ahora esas 
pantallas han difundido información alguna más que anuncios y el nombre de la empresa beneficiada con una 
concesión que, ahora nos enteramos, es a 20 años. La administración encabezada por Marcos Aguilar, además de 
concesionarle estas cotizadísimas ubicaciones a la empresa Globad, por cierto de muy espontáneo y acelerado 
crecimiento, le paga por concepto de publicidad, también la financia como “proveedora” de insumos vehiculares y 
hasta le ayuda con el pago de la luz. Todo a cambio de una cuota anual de dos mil 500 pesos. Tantas y tan 
excepcionales facilidades otorgadas por el Municipio capitalino, tradicionalmente muy meticuloso en cuanto a los 
contratos (algunos pueden pasar años sin que se concreten) hace recordar aquel emporio de anuncios 
espectaculares que por coincidencia nació y también creció con similar espontaneidad cuando Armando Rivera 
Castillejos era alcalde. VACILADA. Parece ser mentira eso de que Francisco de Silva se emancipó de Marcos Aguilar 
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y que por eso busca ahora la candidatura del PAN a la presidencia municipal. Al más puro de estilo de otro 
político“diferente”, como es el poblano Rafael Moreno Valle, aquí en Querétaro De Silva aprovecha la entrevista 
con la revista de Amelia Cobeh para colgarse de los espectaculares y pantallas panorámicas facilitadas por el 
propio municipio donde trabajaba, y donde manda su –dice- examigo Marcos. Igual que las aspiraciones del otro 
“minion” Gerardo Cuanalo, que también usó toda la red publicitaria asociada al Municipio de Querétaro, las de 
Francisco de Silva parecen ser pura pantomima, una vacilada más para enredar la contienda interna y encarecerle 
el camino a Luis Bernardo Nava. EL DESFILADERO. En la Secretaría de Cultura de Paulina Aguado se comienzan a 
llenar los espacios tras la sorpresiva sacudida de hace dos semanas: en lugar de Paola Pozos, quien renunció a la 
jefatura de Comunicación Social, llegará procedente de Indereq Luis González. Donde nomás “no se hallan” los 
comunicadores es en la Secretaría de Seguridad Ciudadana de Juan Marcos Granados, por donde han desfilado 
cuatro voceros en apenas dos años. PONTY SE VA. Aunque será hasta los primeros meses del 2018. Alfonso 
“Ponty” García Alcocer ya alista el cierre de su gestión al frente del Club de Industriales de Querétaro. Una gestión 
reconocida y sobre todo de compromiso con su sector que ha marcado su paso lo mismo en la delegación de 
Canadevi, en la dirigencia de Coparmex y hoy en el Club representando a las más importantes compañías y 
aportadoras del PIB estatal. PERFIL BAJO. A menos de dos meses de concluir su gestión al frente de la UAQ, 
Gilberto Herrera Ruiz decidió ya no aparecer en reflectores. Fue durante la inauguración del Centro de Extensión e 
Innovación Regional del campus Amazcala, donde a pesar de estar en la zona, al momento de que se iba a llevar a 
cabo el acto inaugural el rector decidió retirarse, argumentando cuestiones de agenda. SE BUSCA. Las 
declaraciones del diputado Eric Salas respecto de que la legislatura no tomaría en cuenta las firmas de “Yo x la 
UAQ” molestaron en la comunidad universitaria, donde de ignorante no lo bajaron. Incluso el director de una de las 
Facultades ofreció recompensa a quien encuentre una oración hecha por el legislador que incluya sujeto, verbo y 
predicado. Tsss… HASTA EN LA SOPA. En el marco de la inauguración del Encuentro Empresarial Nacional 
Coparmex 2017, que la semana pasada fue encabezado por el presidente nacional del sindicato patronal, Gustavo 
de Hoyos Walter, el alcalde capitalino Marcos Aguilar Vega nombró a Mauricio Kuri González como presidente 
municipal de Querétaro, lo que dejó pensando a los asistentes; el alcalde de tan concentrado en su discurso, ni 
cuenta se dio del tropezón. ACTIVOS. Se acercan los tiempos electorales y algunos diputados de pronto se 
acuerdan que hay que trabajar porque hay chance de reelegirse, así que comisiones que ni parecían existir 
empiezan a dar señales de vida y aceptan, con pena, que tenían tres o cuatro meses sin sesionar. No obstante, 
también hay a quienes la pena se les resbala y siguen en estado de reposo, como la Comisión de Juventud y Deporte 
o la de Igualdad de Género, donde hasta sus compañeros de partido preguntan dónde andarán sus presidentas. 
Total, dicen, si en la pasada legislatura el “rey” de los estacionamientos, Juan Alvarado Navarrete, nomás aparecía 
de vez en cuando en el Congreso para presumir su auto Maserati, qué más da que un grupo de legisladores nomás 
aparezcan para aparecer en las fotos de pleno. Recordemos que pese a sus ausencias, el impresentable Alvarado 
presumió al dejar el cargo que cinco partidos andaban tras sus huesitos para nombrarlo candidato.  ACUSADO. El 
director de Asuntos Jurídicos del Congreso local no ha parado de ganarse enemistades con todos los grupos de 
oposición por su empeño de asesorar sólo a los panistas y dejar solos a todos los demás. Hace tiempo enfrentó 
acusaciones muy serias de cambiar en el último minuto los dictámenes que los diputados aprueban y ahora hasta 
recibe regaños públicos en plenas sesiones de comisiones por el cinismo de asesorar abiertamente sólo al grupo 
albiazul. (DQ 1 y 4) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua  
CAE BANDA DE ASALTANTES. Fueron capturados en la Cuesta China miembros de la banda que ha asaltado -en 
algunos casos con violencia-  casas en las colonias de Bosques del Acueducto y Carretas, luego de las denuncias 
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presentadas por los afectados. Se comenta que es posible sean los mismo que han golpeado en Loma Dorada, Jurica 
y otros fraccionamientos. Duro con ellos. Agua de la capital empieza a oler mal. (PA 1) 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por: Sergio Arturo Venegas Ramírez 
ALIANZAS DE PAN Y PRI SOBRE MORENA. ¿Será complot?: Sabino. La lucha presidencial continúa a tercios. Votó 
Ofir con la izquierda por ser zurdo. Anuncia Mauricio que levantará la mano. Reunió a priistas, panistas y 
perredistas. Se cierra. Sorprendió la encuesta Las Preferencias y Los Escenarios para 2018 del mes de octubre, 
elaborada por Consulta Mitofsky de Roy Campos para el periódico El Economista. Y digo que sorprendió, porque 
presenta números nuevos, no solo en la medición de partidos si no en lo que se refiere a las probables alianzas en 
la elección presidencial. En primer lugar con 24.5% está la probable alianza PAN, PRD, MC. En segundo la del PRI-
Verde con 21.1, pero si le agregamos a Nueva Alianza llega casi a 22 y en tercero la de Morena-PT con 20.6. De 
entrada, el documento sostiene que “se observa que de agosto a octubre (donde lo más relevante fue la división en 
el PAN con la salida de Margarita Zavala) las opciones que más incrementan son los independientes, Morena y el 
PRI; en el caso de Morena, aparece ya como la primera fuerza aunque la pelea sigue siendo muy cerrada con el PAN 
y el PRI”. Y efectivamente,  Morena se ubica en el primer lugar con 19.3% de las preferencias, subiendo 0.8 puntos 
en relación con agosto pasado. El PAN, que está en segundo, perdió 0.3 en el mismo periodo y se ubica en 19%. El 
PRI, ese es el dato, subió 0.6% al estar en tercer lugar con 18.1%. Hay que señalar que el mes que se midió, es 
posterior a la tragedia de los sismos de septiembre y tras la renuncia de Margarita Zavala al PAN. En el tema de los 
temblores, es obvio que la ciudadanía está molesta con las autoridades que los gobiernan en delegaciones, 
municipios, estados y a nivel nacional. Eso explicaría la  caída de casi un punto en las preferencias del PRD, que se 
ubicó en quinto sitio con 5.1% (bajó 0.9%), dejándole el cuarto lugar a los Independientes que en este mes 
subieron 2.7%, llegando a 6.1 de intenciones. Al abordar el tema de las alianzas, la empresa de Roy Campos señala 
que “al unir las fuerzas individuales de los partidos en sus posibles alianzas, vemos que la del PAN-PRD-MC 
aventaja a la de morena-PT por cinco puntos porcentuales y a la del PRI-PVEM con seis puntos; y este resultado se 
corrobora con resultados similares al preguntar directamente por esas alianzas aunque la ventaja del llamado 
Frente Ciudadano por México es de solo cuatro puntos sobre las otras opciones”. Vale la pena acotar que la 
medición es anterior al escándalo de los 100 millones que presuntamente desvió el PT. El dinero salió de las arcas 
de Nuevo León y terminó en una cuenta personal y en inversiones de la maestra María Rodríguez, esposa de 
Alberto Anaya, dirigente petista. Hay orden de aprehensión por lavado de dinero. Ya veremos el mes entrante 
cómo impacta. Mitofsky explica que la encuesta nacional a mil ciudadanos tiene un margen de error máximo de +/- 
3.1%. Y si observamos los porcentajes en el tema de las preferencias por alianzas, el escenario se cierra 
considerablemente. En primer lugar con 24.5% está la probable alianza PAN, PRD, MC. En segundo la del PRI-
Verde con 21.1 y en tercero la de Morena-PT con 20.6. Abajo, en cuarto, están las candidaturas independientes con 
9.9%. Esto es sin candidatos. En cuanto se le pone rostro a las coaliciones, las cosas varían. Dice el documento que 
“se hicieron posibles enfrentamientos entre aspirantes, dejamos fijos a López Obrador por la alianza Morena-PT y 
a los independientes Margarita Zavala y Pedro Ferriz, alternando tres posibles candidatos de PRI-PVEM y tres de 
PAN-PRD-MC. Encontramos que los nueve enfrentamientos los encabeza López Obrador aunque con diferencias 
que van de uno a seis puntos porcentuales, dependiendo de los candidatos a los que se enfrenta. Cuando Anaya 
aparece en la boleta obtiene de 20 a 21 puntos siempre en segundo lugar, en cambio Moreno Valle y Mancera 
logran el segundo lugar para el Frente Ciudadano salvo cuando Osorio está en la boleta ya que en esos casos los 
desplaza al tercero. En el caso del PRI-PVEM, de las nueve combinaciones, tiene siete en tercer lugar y dos en 
segundo lugar (cuando Osorio aparece contra Mancera o Moreno Valle). o Margarita Zavala es la independiente 
con más preferencias y la suma de ella y Pedro Ferriz se ubica entre 11 y 13 puntos.” Así las cosas, según los que 
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saben, en esta encuesta, recién salida, hay algunas sorpresas. La primera, que el PRI está creciendo, poco a poco, 
pero creciendo, cuando la mayoría de los analistas auguraban un desplome tras los sismos. Segundo, que la salida 
de Margarita Zavala del PAN, no los afectó tanto, pero sí perdieron más de medio punto porcentual. Tercero, ya se 
sabía, Andrés Manuel sigue ganando en todos sus escenarios, pero la brecha se acorta con las alianzas y habrá qué 
esperar a la siguiente medición para ver cómo le afectó el escándalo al PT, que por sí solo tiene en esta medición 
1.1% de las preferencias. Falta todavía un largo camino para las elecciones presidenciales, pero queda claro que de 
continuar así, tendremos un proceso cerrado, de tres tercios y con un post electoral de pronóstico reservado. Así 
de fácil. Así de difícil -OÍDO EN EL 1810- Precisión. Con la novedad de que Ofir Aragón Nieves, electo presidente 
en uno de los dos colegios de Abogados Litigantes, protestó con la mano izquierda, porque ¡es zurdo! ¿Y la 
licenciada de al lado, también? Nuevo derecho.  -¡PREEEPAREN!- Interactivo. Novedoso el formato elegido por 
Mauricio Ortiz Proal (Mau) para su exitoso segundo informe este sábado, compartiendo el escenario del Teatro de 
la República con una profesora, un  grupo de estudiantes y hasta un joven hojalatero que ¡cantó opera! Abajo, entre 
los invitados, políticos del PAN, PRD y, claro, PRI.  La diversidad, dijo. Ahí anunció que esperará los tiempos pero 
que sí, que levantará la mano. Pasó video mensajes de César Camacho, Enrique Ochoa y hasta de Paul Ospital. 
¡Órale!  -¡AAAPUNTEN!- Todos. En el histórico teatro estaban el ex gobernador Enrique Burgos, el ex dirigente 
nacional priista Fernando Ortiz Arana, los diputados federales Braulio Guerra y Hugo Cabrera, el alcalde 
marquesino Mario Calzada y su contendiente por la presidencia municipal de Querétaro, Pancho Pérez. Además de 
Manuel Pozo Cabrera y Jaime Escobedo, que perdieron la alcaldía capitalina contra Pancho Domínguez y Marcos 
Aguilar en 2009 y 2015. Y no estuvo Roberto Loyola, su ex jefe, que ganó el Centro Cívico en  2012. Somos nada.  -
¡FUEGO!- Impuntual. Con casi una hora de retraso inició el II informe de Mauricio Ortiz, por estar esperando al 
dirigente estatal del PRI, Juan José Ruiz, que se habrá desvelado. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
BAJO RESERVA 
DIÁLOGO... Y AGUA AL MOLINO. Nos cuentan que el discurso conciliador de la rectora electa de la UAQ, Teresa 
García Gasca, refresca el aire que se respira en la máxima casa de estudios. No causó sorpresa, por ello, su 
disposición a negociar los recursos que se destinen a la institución educativa y tomar como base un 2.5% en la 
petición del presupuesto jo. En este proceso de negociación y diálogo que se avecina con el gobierno que encabeza 
Francisco Domínguez Servién, quién desentonó, nos dicen, fue Ricardo Anaya, líder nacional panista, quien luego 
de no pararse por la entidad durante varios meses, y desconocer el contexto que se vive en la UAQ, como él mismo 
lo admitió, apareció casualmente en el Jardín Zenea para “apoyar” a la universidad. APERTURA EN GRANDE. 
Mañana martes será inaugurado el Centro de Asistencia Social Carmelita Ballesteros, proyecto impulsado por KCD. 
Nos comentan que a la apertura vendrá Angélica Rivera de Peña y Laura Barrera Fortoul, directora general del DIF 
Nacional, quienes serán las invitadas especiales a este evento que iniciará a las 12 horas, y al que también asistirán 
el gobernador Francisco Domínguez Servién, miembros de su gabinete, legisladores, empresarios y alcaldes. 
MOLESTA A PANISTAS AGANDALLE DE SPOTS DE ANAYA. No sólo los senadores rebeldes del PAN están 
molestos por el uso personal que su dirigente nacional Ricardo Anaya ha hecho con los spots del partido. Nos 
cuentan que luego de asistir a la presentación del segundo informe de gobierno del gobernador de Baja California 
Sur, Carlos Mendoza Davis, los mandatarios blanquiazules se reunieron con legisladores de su partido. Ahí 
hablaron del tema de los spots y de la necesidad de que esos promocionales, en lugar ser usados por Anaya, los 
tomen los gobernadores de Acción Nacional para difundir sus logros de gobierno. Nos aseguran que el gobernador 
de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, ya le envió un comunicado a Anaya Cortés, solicitando dichos 
espacios. Pero, dados los antecedentes existentes en este tema, todo parece indicar que don Francisco se quedará 
esperando los anuncios que, al parecer, son de uso exclusivo de Anaya. (EUQ 2) 
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ASTERISCOS 
BUEN FIN. Mauricio Ortiz va por todo. Este sábado, más que un informe sobre su trabajo, rindió uno sobre sus 
aspiraciones políticas para 2018, las cuales pasan de la candidatura del PRI a la presidencia municipal de la capital. 
Pocos son los que dudan de su capacidad, pero son muchos quienes dudan de su competitividad como candidato. 
De lo que no cabe duda, es que parece que va ganando la partida para ser candidato. HASTA EL 2021. Gran semana 
vivimos en Querétaro. Todo empezó con un grandioso evento organizado por la COPARMEX, en el que recordaron 
que nuestra política local, más allá de sus avances, sigue teniendo grandes áreas pendientes en transparencia. Al 
final, ni este éxito hará que Darío Malpica busque un puesto político en 2018. Todo apunta a que trabajará como 
independiente para 2021. Solo hay que recordarle a Darío que la política, sobre todo, es el talento de la gestión de 
tiempos. POR LA PAZ. Esta semana cerró con broche de oro: el “partido por la Paz”, en el Estadio Corregidora. Nos 
consta que, una vez más Querétaro está a la altura de su éxito y, en este caso, estrellas como “Ronaldinho”, Puyol o 
Zamorano se fueron con una gran impresión de nuestra ciudad. El partido dejó un buen sabor de boca y hubo 
eventos sociales con las leyendas del fútbol que fueron memorables, balones autografiados incluidos. Felicidades a 
los organizadores. (AM 1 y 8) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Mañana martes, la presidenta del Consejo Ciudadano Consultivo del Sistema Nacional para el Desarrollo Integral 
de la Familia, Angélica Rivera de Peña, estará en Querétaro para inaugurar el Centro de Asistencia Social ‘Carmelita 
Ballesteros’ (ubicado en la Autopista México-Querétaro km. 108, Col. El Marqués).  (Cqro) 
 
CAUSA Y EFECTO 
Por Jaime Robledo 
El ganador de la contienda en 2018 será, sin duda, el que mueva mejor sus piezas, el ajedrez electoral ya empezó. 
Actualmente cada uno tiene sus ventajas y desventajas, el reto será contrarrestar sus negativos con los positivos 
que tienen y, en eso, el PRI tiene mucha experiencia y está jugando adecuadamente. (...) Por ejemplo en la capital 
del estado, los suspirantes más encaminados son por el PAN: Marcos Aguilar Vega con el mayor conocimiento y los 
mayores negativos; Luis Bernardo Nava con poco conocimiento aunque pocos negativos y mucho respaldo. Por el 
PRI, Manuel Pozo con el mayor conocimiento y pocos negativos, seguido por Mauricio Ortiz Proal y, a fondo, 
Pancho Pérez. (EUQ 6) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 
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PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA AC: ACONTECER 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO CyP: CIUDAD Y PODER 

ELS: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA CI: CÓDICE INFORMATIVO 
EM: EL MOSQUITO  DR: DIARIO ROTATIVO 

EE: EL ECONOMISTA EXM: EXPRESS METROPOLITANO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO EQ: EXPRESO QUERÉTARO 

R: REFORMA IN: INQRO 
LJ: LA JORNADA IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 

E: EXCÉLSIOR LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
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 PI: PODER INFORMATIVO 
 Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

RQRO: REQRONEXION 
SB: SEMANARIO BITÁCORA 
SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 
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